

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

SOSA GUILLÉN CIERRA FRONTERAS A LA TRATA DE PERSONAS



México, D.F., 2 de agosto de 2015

El presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos asistió al "Encuentro Regional contra la trata de personas: avances y perspectivas", en el marco del Día Mundial Contra la Trata de Personas. El evento organizado por la CNDH, aglutinó a expertos en la materia con el objeto de analizar los retos que se enfrentan las autoridades y sociedad ante la prevención y sanción de este delito.



/derechoshumanosqroo



@cdhqroo



@CDHEQROO



@cdheqroo

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

PRONUNCIAMIENTO DEL CONSEJO CONSULTIVO DE LA CDHEQROO A FAVOR DE LA PROTECCIÓN DE INTEGRIDAD DE MENORES EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN.



Othón P. Blanco, Q.Roo, 3 de agosto de 2015.

El Consejo Consultivo de la CDHEQROO se pronunció a favor de la protección de niñas, niños y adolescentes en los medios de comunicación, especialmente de quienes han sido víctimas o están relacionados en la comisión de algún delito. En este pronunciamiento, se hizo un llamado para que servidores públicos y autoridades eviten vulnerar los derechos de las niñas, niños y adolescentes; y no proporcionen los datos personales ni tampoco informar si fueron víctimas de algún delito.



/derechoshumanosqroo



@cdhqroo



@CDHEQROO



@cdheqroo

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

OFRECE ATENCIÓN PSICOLÓGICA DERECHOS HUMANOS A MENOR VÍCTIMA Y ACOMPAÑAMIENTO LEGAL A FAMILIARES



Othón P. Blanco, Q.Roo, 4 de agosto de 2015.

La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo informó que se ofrecerá atención psicológica por parte del Centro de Atención a Víctimas del organismo a la menor de edad que fue encontrada luego de activarse mecanismos de localización como la Alerta Ámber. Este servicio de la comisión fue ofrecido a la adolescente para que tome terapias psicológicas; de igual forma se brindará este apoyo a familiares de la víctima.



/derechoshumanosqroo



@cdhqroo



@CDHEQROO



@cdheqroo

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

FIRMAN CONVENIO IQM Y CDHEQROO PARA FORTALECER DERECHOS DE MUJERES



Othón P. Blanco, Q.Roo, 4 de agosto de 2015.

En gira por Quintana Roo, autoridades del IQM y el INMUJERES presentaron el Protocolo para Juzgar con Perspectiva de Género, así como el Glosario de Términos Jurídicos; además se firmaron convenios de colaboración entre la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo y el Instituto Quintanarroense de la Mujer.



/derechoshumanosqroo



@cdhqroo



@CDHEQROO



@cdheqroo

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

DERECHOS HUMANOS VIGILA IMPLEMENTACIÓN DEL SISTEMA DE JUSTICIA PENAL



Othón P. Blanco, Q.Roo. 9 de agosto de 2015.

La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo, a través de la Federación Mexicana de Organismos Públicos de Derechos Humanos, firmó recientemente un convenio de colaboración con la Secretaría Técnica del Consejo Coordinador para la Implementación del Sistema de Justicia de Penal de la Secretaría de Gobernación, con el que se pretende llevar a cabo diversas actividades conjuntas entre la SETEC y cada comisión local de derechos humanos en el país, especialmente en materia de capacitación.



/derechoshumanosqroo



@cdhqroo



@CDHEQROO



@cdheqroo

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

VA DERECHOS HUMANOS CON SOCIEDAD CIVIL POR DERECHOS DE NIÑEZ Y ADOLESCENCIA.



Othón P. Blanco, Q.Roo, 11 de agosto de 2015.

En virtud de promover los derechos de niñas, niños y adolescentes, la Comisión de los Derechos de Quintana Roo dio a conocer la Semana Infantil y Adolescente "Juego, participo y vivo mis derechos". El presidente Harley Sosa Guillén, informó que esta actividad se realizará del 31 de agosto al 4 de septiembre de este año, incorporando una serie de eventos dirigidos al público infantil y juvenil, así como a servidores públicos y sociedad en general.



/derechoshumanosqroo



@cdhqroo



@CDHEQROO



@cdheqroo

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

EXHORTA OMBUDSMAN A DENUNCIAR PAGOS DE CUOTAS OBLIGATORIAS



Othón P. Blanco, Q.Roo, 19 de agosto del 2015.

El ombudsman del estado Harley Sosa Guillén, hizo un llamado a padres y madres de familias a denunciar la imposición del pago de "cuotas voluntarias", a cambio de la inscripción o retención de documentos oficiales en escuelas de nivel básico o medio superior de carácter público. Ante el inicio del próximo ciclo escolar, la Comisión Estatal estará al tanto de los casos en los que se denuncie la obligación de pagar alguna cuota en las escuelas.

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

CAPACITACIÓN A SERVIDORES PÚBLICOS QUE TRABAJAN POR NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y ADULTOS MAYORES



Othón P. Blanco, Q.Roo, 20 de agosto de 2015.

En coordinación con la CNDH y el Sistema DIF Estatal, se llevó a cabo el curso de capacitación "Derechos y Obligaciones de los Servidores Públicos como Garantes de los Derechos Humanos de Niñas, Niños, Adolescentes y Personas Adultas Mayores". La inauguración fue encabezada por el Mtro. Harley Sosa Guillén, quien estuvo acompañado de la Lic. Norma Salazar, Subdirectora General de Atención y Protección a la Infancia y la Adolescencia del DIF Estatal, así como la Lic. Maricela Delgado, Coordinadora de la Campaña Nacional sobre Conductas Sexuales de la CNDH.

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

EMITE OMBUDSMAN RECOMENDACIÓN PARA QUE SE GARANTICE EL DERECHO DE PETICIÓN.



Othón P. Blanco, Q.Roo, 23 de agosto de 2015

El presidente de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo, Harley Sosa Guillén, emitió la recomendación número doce del año, por la negativa del derecho de petición por parte de un funcionario del sector educativo en agravio de un padre de familia. Esta queja se inició luego que el ciudadano afectado acudió a la escuela secundaria a la que asiste su menor hija, para solicitarle verbalmente y por escrito al Director de dicha Escuela, le proporcionara un reporte detallado de la situación académica de su menor, sin recibir respuesta alguna.



/derechoshumanosqroo



@cdhqroo



@CDHEQROO



@cdheqroo

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

EMITE DERECHOS HUMANOS MEDIDA CAUTELAR POR EXIGENCIA DE CUOTAS ESCOLARES



Othón P. Blanco, Q.Roo, 25 de agosto de 2015.

Se emitió la primera medida cautelar en lo que va del arranque del presente ciclo escolar, en razón de la exigencia del pago de cuotas escolares de 50 pesos para que las y los estudiantes del Jardín de Niños Itzamná de la Ciudad de Cozumel, accedieran al plantel. La queja fue abierta de oficio, luego de que varios medios de comunicación local reportaron esta situación del primer día de clases del ciclo escolar 2015-2016.



/derechoshumanosqroo



@cdhqroo



@CDHEQROO



@cdheqroo

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

SE REÚNEN OMBUDSMAN DE LA ZONA SUR DEL PAÍS EN CANCÚN.



Benito Juárez, Q.Roo, 26 de agosto de 2015

Las y los titulares de las comisiones de derechos humanos de la región, integrantes de la Federación Mexicana de Organismos Públicos de Derechos Humanos Zona Sur, se reunieron en Cancún a fin de dar seguimiento a los acuerdos sobre los que trabajan de manera conjunta. En la región sur están considerados los estados de Campeche, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz y Yucatán.

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

RECIBE OMBUDSMAN ESTATAL A LA TERCERA VISITADORA GENERAL DE CNDH EN GIRA DE TRABAJO SOBRE ASUNTOS PENITENCIARIOS



Othón P. Blanco, Q.Roo, 27 de agosto de 2015.

Con el fin de constatar los trabajos en materia de asuntos penitenciarios en Quintana Roo, la Dra. Ruth Villanueva Castilleja, Tercera Visitadora General de la CNDH, inició una gira de trabajo en esta ciudad, a la cual acompañó el Mtro. Harley Sosa Guillén, ombudsman estatal. Sosa Guillén destacó la presencia de esta funcionaria como una excelente oportunidad para intercambiar experiencias y mostrar los avances que se han obtenido en las cárceles del estado, a raíz de las acciones encaminadas a fortalecer los derechos de las y los internos.

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

RECORREN OMBUDSMAN Y TERCERA VISITADORA DE CNDH CENTRO DE INTERNAMIENTO PARA ADOLESCENTES



thón P. Blanco, Q.Roo, 28 de agosto de 2015.

La Tercera Visitadora de la CNDH, Dra. Ruth Villanueva Castilleja, recorrió junto con el ombudsman estatal, el Centro de Ejecución de Medidas Para Adolescentes. Antes del recorrido sostuvieron una reunión con el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Juan Pedro Mercader Rodríguez, la Subsecretaria de Administración de la SSP, la Lic. Maritza López, el Director General de Penas y Medidas de Seguridad, Lic. José Luis Cambambia Toledo, así como el Director General de Ejecución de Medidas para Adolescentes, Pedro Pablo Poot Ek.

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

SE EXPRESAN NIÑAS Y NIÑOS POR SUS DERECHOS HUMANOS



Benito Juárez, Q.Roo, 01 de septiembre del 2015.

En coordinación con el DIF municipal de Benito Juárez, CEFIM, A.C., Casa Xiipaal y Save The Children, dio inicio la Semana Infantil y Adolescente "Juego, Participo y Vivo Mis Derechos". La primera actividad fue la realización de un foro de expresión en el que niñas y niños hablaron sobre sus derechos para que las autoridades, sociedad civil y público en general ahí presentes escucharan sus opiniones y necesidades. El presidente de la CDHEQROO, mencionó a toda la niñez reunida, que es importante que conozcan cada uno de sus derechos, las situaciones que no son permitidas, así como las instituciones que pueden ayudarles en caso de algún derecho sea afectado.

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

EN DIÁLOGO CON LA SOCIEDAD CIVIL

¿Qué motivo la creación de la Federación Estatal para el Desarrollo Humano de los Adultos Mayores A.C.?

La asociación civil no es la tradicional que ayuda a los abuelitos a tramitar un documento o gestionar algún medicamento, en la Federación Estatal para el Desarrollo Humano de los Adultos Mayores buscamos hacer cosas diferentes. La asociación nace por un sentimiento personal ya que vi violados los derechos humanos de mi madre, vi como un Seguro Social inoperante no era suficiente para atender a una persona adulta mayor, y de ahí nació mi inquietud básicamente con la idea de proteger y a ayudar a todas aquellas personas adultas mayores que por muchas razones llegan a caer enfermos.

¿Qué actividades realizan en la Federación Estatal para el Desarrollo Humano de los Adultos Mayores A.C.?

Las actividades dentro de la asociación es la de mantener ocupados a los adultos mayores, como lo es llevarlos a pasear a la Playa, por lo cual contamos con la ayuda de agencias de camiones. Hacemos caminatas para conseguir fondos y comprar artículos básicos como los pañales desechables que ninguna institución pública ofrece.

¿qué mensaje brindaría a la sociedad quintanarroense?

Aquí lo que hace falta es mover corazones, sensibilizar a los legisladores, decirles que hagan un alto en el camino, que vean este punto sobre los derechos humanos de los adultos mayores como algo real, que vean los derechos humanos de los adultos mayores como algo tangible, que no lo vean tan lejano, porque en menos de lo que se imaginan ellos tendrán arrugas y canas y tendrán necesidades de adulto mayor. Si nosotros les damos calidad de vida a los adultos mayores estamos reflejando una cultura diferente a la actual, en la cual hay abuelitos pidiendo limosna en la calle, hay abuelitas deprimidas y abandonadas, en donde el adulto mayor no quiere trabajar, pues lo que realmente quiere es tener una vida digna y con calidad.



Nombre de la OSC: Federación Estatal para el Desarrollo Humano de los Adultos Mayores.

Presidente: Horacio Reyes García.

Domicilio: Av. López Portillo esq. Av. Kabah, Sm. 59, Edificio Emprendedor, Cancún, Q. Roo.

Contacto: Tel: 998-1881950.



/derechoshumanosqroo



@cdhqroo



@CDHEQROO



@cdheqroo

BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

RECOMENDACIÓN BIBLIOGRÁFICA

Colección: ReformaDH. Metodología para la enseñanza de la reforma constitucional en materia de derechos humanos. Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, Suprema Corte de Justicia de la Nación, Oficina en México del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Instituto Nacional de las Mujeres, México, D.F., año 2014.

El material forma parte de la colección ReformaDH, y ha sido elaborado a partir de una metodología de enseñanza basada en el análisis de casos y problemas, cuya finalidad primordial consiste en proporcionar a las y los lectores -desde operadoras y operadores jurídicos hasta cualquier persona interesada- una orientación clara y didáctica para la aplicación práctica de las herramientas hermenéuticas y conceptuales que proporciona el nuevo marco constitucional inaugurado en 2011.



BOLETÍN DE LOS DERECHOS HUMANOS

NUMERACIÓN: AÑO 2, NÚMERO 15, AGOSTO 2015

EFEMÉRIDES

09 de agosto: Día Internacional de las Poblaciones Indígenas.

12 de agosto: Día Internacional de la Juventud.

19 de agosto: Día Mundial de la Asistencia Humanitaria.

23 de agosto: Día Internacional del Recuerdo de la Trata de Esclavos y de su Abolición.

28 de agosto: Día Nacional del Adulto Mayor.

30 de agosto: Día Internacional de las Víctimas de Desapariciones Forzadas.

31 de agosto: Día Internacional de la Solidaridad.



/derechoshumanosqroo



@cdhqroo



@CDHEQROO



@cdheqroo